Editorial

Presentamos a los lectores y lectoras el nuevo número de *Cuadernos de Marte*, con el cual cumplimos nuestros primeros cinco años en línea. En este lustro, producto de una clara vocación científica, la revista publicó aportes provenientes de distintos países de América Latina, construidos desde diferentes disciplinas y a través de múltiples marcos teóricos y metodológicos. Decimos entonces en buena hora, porque desde el comienzo de este proyecto nos habíamos planteado la constitución de un espacio plural para el encuentro de especialistas de las ciencias sociales y humanas que abordan problemáticas relativas a la violencia política, los conflictos armados y las guerras. Asimismo, redoblamos nuestro esfuerzo de cara al comienzo del próximo año 2016, en el que nos incorporaremos a varios índices latinoamericanos de revistas científicas.

El presente nº 9 de Cuadernos de Marte contiene dos secciones de tres artículos cada una, "Temas latinoamericanos" y "Cuestiones del escenario global", y dos reseñas de libros de reciente edición.

El primer texto de "Temas latinoamericanos" corresponde a Patricio Lagos y lleva por título "Pueblo, Conciencia, Guerra Revolucionaria: Aproximaciones al problema de la estrategia político-militar en el periodo fundacional del Movimiento de Izquierda Revolucionaria, MIR de Chile (1965-1970)". En aquellas páginas el autor describe y analiza las diferentes estrategias planteadas en el seno del MIR chileno durante sus primeros años.

En segundo lugar contamos con el escrito de Guillermo Martín Caviasca, "La Rebelión de Azul y Olavarría. Crisis y política en el ejército a principios de la década de 1970". Allí se reconstruye la emergencia de una



corriente nacionalista de carácter "peruanista" en el Ejército Argentino en los tempranos años '70, como una expresión de las agudas contradicciones y conflictos que tenían lugar en aquel país durante el período.

Finalmente, como cierre de la primera sección, podrá encontrarse "Represión al movimiento obrero: el caso de Mercedes Benz" de Mariano Casco, María Debarnot y Diego Martínez, donde se estudia la represión del gobierno militar argentino entre 1976 y 1977 contra la organización obrera de la fábrica, especialmente sobre el cuerpo de delegados.

La parte de este número dedicada a las "Cuestiones del escenario global" comienza con el trabajo de Matías Figal titulado "Las consecuencias de firmar la paz. La guerra, los Acuerdos de Dayton y Bosnia-Herzegovina hoy", donde encontramos un análisis de la impronta que dejó a la vida política y social de Bosnia-Herzegovina el modo peculiar de finalización de la guerra, donde el rol de los actores más importantes del escenario internacional resulta también determinante.

A continuación podremos encontrar "La nueva amenaza: artefactos radiológicos. Desde las pestes y los gases a las bombas sucias" de Jorge Pozzo, quien recapitula parte de la historia de las armas biológicas y nos informa de las posibilidades técnicas y políticas para una nueva amenaza radiológica.

En tercer lugar puede leerse el artículo de Flabián Nievas "Terrorismo: en búsqueda del concepto", que resulta de particular interés e importancia, puesto que representa un intento por abordar el terrorismo desde un enfoque conceptual, algo poco usual en la vasta literatura sobre el tema a nivel global, que hasta hoy tiende a identificar determinados hechos como "terrorismo", sin establecer criterios precisos de clasificación. El resultado es una redefinición del fenómeno terrorista y sus modalidades, que incluye otras acciones y actores del escenario político mundial.

Finalmente nuestra edición cuenta con dos reseñas de libros de recien-



te publicación. Por un lado la de Juan Sebastián Califa sobre El Significado de la Segunda Guerra Mundial, de Ernst Mandel; por otro la de Joaquín del Fierro sobre Las nuevas formas de la guerra y el cuerpo de las mujeres, de Rita Laura Segato.

Esperamos que la actual edición resulte provechosa y del gusto de quien pueda leerla. Asimismo, recordamos que la recepción de artículos y reseñas se encuentra abierta todo el año, con el límite del día 30 de marzo para poder ser considerados en el número 10, que se publicará en junio; y del 30 de septiembre para el número 11.

Como siempre, las temáticas y enfoques son abiertos a todas las disciplinas de las ciencias humanas y sociales, ya sea abarcando cuestiones conceptuales del derecho y las ciencias sociales relativas a lo bélico, la historia de una o varias guerras en perspectiva comparada, el análisis de episodios o aspectos parciales de las confrontaciones armadas (sujetos, estrategias, tácticas, armamento, posiciones políticas, ideología, propaganda, reclutamiento, etc.), la memoria sobre hechos y procesos violentos, las causas de los choques o las consecuencias económicas, sociales, políticas y culturales de las conflagraciones.

Nos despedimos de ustedes con los mejores deseos para el año entrante y los dejamos con lo que resulta más importante para nosotros, nuestra revista.

Los editores

